

8 DE DICIEMBRE DE 2021

**DIPUTADA LETICIA MÉNDEZ INTZIN, DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.**

**POSICIONAMIENTO EN EL TERCER INFORME DE GOBIERNO.**

Con venia Diputada presidenta

(Lengua)

Ciudadano gobernador constitucional del estado de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas. Diputada María de los Ángeles Trejo Huerta, presidenta de la mesa directiva del congreso del estado. Diputado Yamil Melgar Bravo, presidente de la junta de coordinación política del congreso del estado. Compañeras y compañeros legisladores; invitadas e invitados especiales. Integrantes del gabinete estatal y representantes de los medios de comunicación. Con su venia, diputada presidenta. En el grupo parlamentario del partido revolucionario institucional, recibimos con gran responsabilidad y con ánimo constructivo, el Informe sobre el estado que guardan los diversos ramos de la administración pública estatal. Habremos de realizar un análisis puntual sobre cada una de las políticas, estrategias, programas y acciones contenidos en este documento tan importante para Chiapas. En el momento en el que se encuentra la administración pública en el estado, nos llama no únicamente a hacer un balance cuantitativo, sobre las cifras, los montos de inversión y las áreas a las cuales se han destinado los recursos.

También, es propicio comenzar a analizar el cumplimiento de metas y de objetivos, planteados al arranque de la administración, así como el avance de los mismos. Pero sobre todo, lo que Chiapas demanda son resultados. La sociedad desea ver mejores resultados en su vida diaria. Más ingresos en sus bolsillos.

Que aumente el jornal y los apoyos para las familias y comunidades que viven en el campo. Que las y los jóvenes no tengan que enfrentarse a un mercado laboral carente de oportunidades. Que nuestras ciudades puedan alcanzar una planeación y un desarrollo con visión de futuro, libres de la contaminación que afecta y lastima a nuestra madre tierra. Que se garantice un castigo contundente y no impunidad en todos los tipos de violencia contra las mujeres. Que haya más seguridad en nuestras calles y municipios. Pienso, sobre todo, en mis hermanas y hermanos indígenas, y en su exigencia histórica de un modelo social en el que sus voces y sus necesidades sean siempre escuchadas y respaldadas, como una prioridad de estado. Para poder superar carencias y lograr condiciones de desarrollo pleno. Seremos muy puntuales, en el grupo parlamentario del PRI, al abordar cada uno de estos rubros. Sabremos reconocer ahí donde existan avances y aciertos; pero también vamos a señalar con toda claridad las insuficiencias, omisiones y áreas que deban fortalecerse o rediseñarse, para dar mejores resultados. Nos mueve el bien de Chiapas. Nos mueve un ánimo colaborativo. Nos mueve el deseo, firme, de que a Chiapas le vaya mejor. Bajo el liderazgo de nuestro presidente nacional Alejandro Moreno Cárdenas, vamos a seguir siendo firmes defensoras y defensores de la democracia mexicana, de la pluralidad, de las libertades, y de una convivencia republicana justa para Chiapas y para todo nuestro país. Seguiremos, asimismo, siendo fieles aliadas y aliados de la multiculturalidad, de un Chiapas incluyente, de un Chiapas en el que sean escuchadas y escuchados por igual, tzeltales, lacandones, zoques, tzotziles, choles, chujes, akatecos, kaqchikeles, jakaltecos, mames, kanjobales, tojolabales, tekos, mochós, y todas las etnias y grupos que constituyen la riqueza cultural de nuestro estado. Le pedimos, señor gobernador, que todas estas voces sean escuchadas; que todas las voces se tomen en cuenta.

Porque a Chiapas siempre le irá mejor si sabemos ser inclusivos en la toma de decisiones. Reitero el compromiso realizado por nuestro presidente estatal, diputado Rubén Antonio Zuarth Esquinca, en el sentido de que el PRI es y será factor de gobernabilidad para Chiapas, con visión y vocación de estado. Así lo hemos sido durante esta sesenta y ocho legislatura, y así seguirá siendo en

favor de Chiapas. Quiero decirle, finalmente, que vamos a seguir siendo una oposición responsable. Vamos a seguir hablando con verdad y con contundencia. Es el deber constitucional que nos corresponde. Pero nunca dudaremos actuar en unidad para defender a Chiapas; para defender a nuestras poblaciones; para defender la integridad de nuestro territorio; y, desde luego, para la construcción de un mejor futuro para todas y todos. En el PRI, sabemos actuar en unidad. Sabemos lo valiosa que es la unidad para construir futuro. Y vamos a seguir apostando, con unidad y con responsabilidad, por la búsqueda de mejores resultados para las y los chiapanecos. La legisladora habla en su lengua sin traducción. Muchas gracias.